

30.06.25 19.30 Uhr

Ort: Liebfrauen, Gemeindehaus

Anwesend: Claudia Giesen, Bernhard Arens, Daniela Drost, Ruth Kunz, Eva Boi, Andreas Strüder, Christel Salk-Weimer, Tobias Klutz, Annette Urmersbach, Thomas Köster, Barbara Flegel, Raimund Schlenker, Florian Rommert (Protokoll)

TOP 1 Regularien

- *Vertretung Schriftführung und des Impulses*
Florian Rommert übernimmt den Impuls und das Protokoll
- *Genehmigung der Protokolle vom 06. März und 07. Mai*
- *Feststellung der Beschlussfähigkeit*
Die Konferenz ist beschlussfähig

TOP 2 Ergänzungen zur Tagesordnung

Es werden keine weiteren Punkte genannt.

TOP 3 Berichte und Informationen

St. Johannes / St. Paulus und St. Martin

- Der Gottesdienst sowie die Prozession zu Fronleichnam waren sehr schön. Der Weg der Prozession wurde als passend empfunden. Im Jahr 2026 soll Fronleichnam wieder in St. Johannes stattfinden
- Am Wochenende 28. / 29. Juni fand das Gemeindefest in St. Johannes statt. Es war sehr schön und gut besucht.
- In Wiemelhausen soll es auch einen „Feierabendmarkt“ geben. Die Planungen zum „Wimmelmarkt“ laufen

Liebfrauen in Linden

- Das Gemeindefest war gut, der Samstag wenig besucht, am Sonntag war es besser. Es fand gemeinsam mit dem Food-Truck-Festival statt, das ist gut.
- Fronleichnam war sehr gut, Teile wurden ökumenisch gefeiert, das ist sehr gelungen.
- Der Feierabendmarkt läuft – nach ein paar Ablauf-Störungen – gut an. Die Gruppe „Kamuli“ wird sich beteiligen.
- Diverse unterschiedliche Angebote wie das „Pilgern“ sind in Planung

St. Franziskus Weitmar

- Am Wochenende 14. / 15. Juni fand das Gemeindefest in Heilige Familie statt. Es war am Sonntag sehr gut besucht.
- Fronleichnam fand auch in Heilige Familie statt. Es war gut besucht, die Prozession sehr kurz, aber dadurch war eine Beteiligung aller theoretisch möglich. Die Beteiligung war jedoch mäßig
- Viele weitere Planungen zu unterschiedlichen Angeboten

Aus dem KV

Derzeit liegen 2 Verträge beim Generalvikariat zur Prüfung und Genehmigung vor.

- Bei dem einen geht es um Heilige Familie. Da es nun doch dauern wird, findet am 02. Februar 2026 nicht die „letzte Messe“ statt. Der Termin wird verschoben.
- Bei dem anderen Vertrag geht es um eine Immobilie in Bochum Linden.
- In St. Johannes soll eine HausmeisterIn eingestellt werden.

Aus dem Pastoralteam

Pastor Fuchs wird seine 100% Stelle teilen. 50% in St. Franziskus, 50% in Witten / Wetter. Es gibt eine Regelung, welche Aufgaben er in welcher Pfarrei übernimmt.

Pastor Kingsley wird seine Stelle von derzeit 10% auf 30% im liturgischen Bereich erhöhen.

Aus dem Diözesanrat / Aus dem Katholikenrat

- Bei beiden Gremien ist derzeit das Thema „Christlich leben Mittendrin.“ (CLM) das Hauptthema. Der Katholikenrat tagt derzeit in sehr kleiner Runde.
- Im September 2026 soll es im Bistum Essen einen zentralen „Ehrenamts-Dank-Tag“ geben (26. September 2026!!)
- Pfarrer Michael Kemper wechselt im Sommer nach Gelsenkirchen. Dann hat Bochum keinen Dechanten mehr.
- Die Stadtkonferenz Bochum soll am 26.08. tagen. Dort soll ein Votum für den neuen Dechanten erstellt werden.
- Es soll wieder – möglichst regelmäßig – eine „Nacht der offenen Kirchen“ geben. Der nächste Termin ist unklar, damit er nicht mit anderen Terminen kollidiert.

TOP 4 Wahlen zum PGR und KV

Der PGR bestimmt Personen zum Wahlausschuss. (Pfarrer + 4 Personen) Der KV wird in seiner Sitzung einen Wahlvorstand (paritätisch besetzt) bestimmen. Beide Gremien sollen gemeinsam tagen, um die Wahlen beider Gremien (PGR und KV) zum planen.

Der Wahlausschuss und der Wahlvorstand müssen bis zum 31.08. konstituiert sein.

Wahlausschuss PGR: D. Drost, B. Ahrens, C. Giesen, A. Strüder, T. Köster

Die Größe des neuen PGR ist festzulegen (zwischen 6 und 24 Personen) Der PGR legt die Größe auf 12 Personen fest.

Für die Wahlen wird derzeit auf Feiern und Festen Werbung mit einem Glücksrad gemacht.

Weitere Termine: 05.07. Mitsingabend in St. Engelbert // 30.08. in St. Martin // 31.08. in St. Franziskus

Die Kandidaten für die PGR und KV Wahl sollen sich mit einem Video vorstellen. Diese Videos sollen bei den Pfarrerversammlungen gezeigt werden. Weiter soll es aber auch ein Plakat mit Fotos geben.

→ Tobias Klutz und Florian Rommert sprechen ein „Technik-Team“ an, um die Videos auf den Weg zu bringen.

TOP 5 Anträge zur Finanzierung der pastoralen Arbeit

Die Kosten für den Ehrenamts-Dank-Tag in der Pfarrei liegen bei rund 1000 Euro. Die Kosten werden aufgeteilt:

Ca 600 Euro aus dem Topf zur Ehrenamtsförderung

Ca 400 Euro aus dem Budget des PGR

TOP 6 Christlich leben mittendrin.

Der aktuelle Stand der Entwicklungen liegt als Präsentation dem Gremium vor. Weitere Infos gibt es bei der gemeinsamen Sitzung der Gremien am 28. August 2025.

Zur Information in den Gemeinden soll es Pfarrversammlungen geben. So kann die Kommunikation transparenter gestaltet werden. Die Pfarrversammlungen müssen über die Steuerrungegruppe des Prozesses in Bochum abgestimmt werden, um sinnvoll und abgestimmt zu informieren. Auf den Pfarrversammlungen werden dann auch die KandidatInnen für die Gremienwahlen PGR und KV vorgestellt

Termine: 21.09.: 12.30 Uhr Liebfrauen // 27.09. : 19.30 Uhr St. Franziskus // 28.09.: 12.30 Uhr St. Johannes

TOP 7 Verschiedenes

- Laut aktueller Ausgabe der KathJa gibt es in Bochum ein neues Logo aller Pfarreien. Die Pfarrei St. Franziskus und der PGR wurden weder danach gefragt, noch informiert. Er entscheidet, dass der das neue Logo zum jetzigen Zeitpunkt nicht übernimmt. Es wird diesbezüglich eine Anfrage an die Redaktion der KathJa verfasst
- Verwaltungsleiter Michael Hildenbrand wird am 28.11.2025 zum Diakon geweiht. Wenn ausreichend Personen nach Essen zum Dom mitfahren möchten, wird ein Bus bestellt. Die Kosten übernimmt der PGR. Es soll ein gemeinsames Geschenk der Pfarrei geben.